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Dritte Programmphase Hochschulpakt 2020 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

die Fachhochschule Lübeck nimmt zu den Anträgen Drucksache 18/381 sowie Umdruck 
18/598 wie folgt Stellung: 

Die jüngsten Prognosen, nach denen sich die Zahl der Studienanfänger wesentlich höher 
entwickelt als noch vor Jahren angenommen, haben sich durch die Einschreibzahlen der 
letzten Jahre an den Hochschulen bestätigt. Die Fortführung des Hochschulpaktes 2020 durch 
eine dritte Programmphase ab 2016 ist daher dringend erforderlich. 

In diesem Zusammenhang muss aber auch darauf hingewiesen werden, dass die 
Fachhochschulen, die einen Großteil des Hochschulpaktes getragen haben und tragen werden, 
auch baulich in die Lage versetzt werden, die zusätzlichen Studierendenzahlen ohne 
Qualitätsverlust aufzunehmen. Die Fachhochschulen des Landes, allen voran die 
Fachhochschule Lübeck, leiden z. Zt. unter einer dramatischen räumlichen Unterausstattung. 
Hier sind Mittel auch für Neubauten dringend erforderlich.  

Mit freundlichen Grüßen 

Prof. Dr. S. Bartels 

Präsident  
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